

EL DEFENSOR DE GRANADA,

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE.

SUSCRICION.

En Granada, por un mes. 7 reales.
 En el resto de la Península, por tres meses. 24 »
 En el Extranjero y las Antillas, por un semestre. 70 »

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

OFICINAS E IMPRENTA: COBERTIZO DE SAN MATÍAS I.

ANUNCIOS.

Los de arrendamientos, se publican gratuitamente.—La insercion de los demás se abona con arreglo á tarifa.—A los suscritores se le insertará gratuitamente, durante tres dias cada mes, un anuncio que no exceda de cinco líneas.

LAS SESIONES DEL AYUNTAMIENTO.

SESION DE AYER.

PRESIDENCIA DE D. PEDRO YASCO.

Fué leída y aprobada el acta del cabildo anterior.

Se dió lectura á un oficio del Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, que trasmite al Ayuntamiento una R. O. del ministerio de la Gobernacion, manifestando que el Sr. D. Indalecio Abril, ha dimitido el cargo de Presidente de la Municipalidad que desempeñaba, por no ser compatible con el de diputado á Cortes que ahora desempeña, y que ha sido nombrado en su lugar alcalde, el Sr. D. Rafael Garay.

Se acordó que se reconozca por el arquitecto, el puente de las Chirimías, que se encuentra en muy mal estado, por efecto de las recientes avenidas del rio.

El Sr. Echevarria propone que se obligue al propietario de la casa número 10 de la calle de los Oficios, á que losa las aceras de la calle en la parte que corresponde á la fachada de la referida casa. Así se acordó.

Se determinó reparar el pavimento del trozo de calle del Escudo del Carmen, comprendido entre la placeta de las Cobas y la plaza del Carmen, y que se obligue al dueño de la casa últimamente construida en aquella calle, á losar la acera, segun está prevenido.

Se acordó: ordenar á los propietarios de las de las casas recientemente construidas en el Zacatin, que entuben las canales de sus edificios; proceder á la reparacion y limpieza de los daños de las calles Cocheras y Ochavo, cuyos presupuestos se calculan en 129 pesetas; conceder á D. Francisco Ruiz el local de San Gregorio, para dar algunos bailes de máscaras, con tal que se obligue á blanquear y reparar el enlosado del edificio.

Se dió cuenta de un proyecto de contribucion canina, presentado por el Sr. D. Francisco Vigil de Quiñones Diaz de Oñate, y se determinó que pasara á estudio de la comision de Hacienda.

Se levantó la sesion.

EL DEFENSOR EN MADRID.

13 de Enero de 1881.

En clase de Martes, el último ha sido uno de los más aprovechados.

Apenas amaneció comenzó á hablarse en los alrededores de la Puerta del Sol de la muerte de un torero que acababa de ejecutar un estudiante.

—Serian enemigos;
 —No señor.
 —Reñirian tal vez;

—Nada de eso... estaban en una taberna, cada cual en un grupo con otros amigos. El estudiante sacó una pistola para enseñarla á sus camaradas, salió el tiro, y en el otro grupo se oyó un grito. El torero cayó redondo.

—Vea V. lo que son las cosas... si todos aquellos jóvenes hubieran estado en sus casitas entre sábanas ó al amor de la lumbre...

—No dicen que al que madruga Dios le ayuda;
 —Al que madruga sí; pero no á los que no se acuestan,

Poco despues los comentarios eran de otro género.

—¿Conque han robado el Monte de Piedad?
 —El Monte no, las alhajas que en él habia.
 —Eso es robar con una sola mano á todos los vecinos de la Corte.

—Pero como diablos pudieron entrar;
 —Toma... por lo mas llano... por la puerta.
 —Con llaves ganzuas?

—Abrieron un boquete, metieron la mano, descorrieron los cerrojos y...
 —Pero no habia serenos, no habia guardias.
 —Sí; pero diluviaba y hacia frio.

—Dicen que se han llevado todas las alhajas que debian venderse?

—Todas no.
 —Ya abultarian;
 —Selas llevaron sin estuches.
 —De modo que ni el monte está seguro.
 —¡Bonitos estan los montes en estos tiempos!

Otra escena del mismo dia.

Un caballero de mas de 70 años llega por la mañana á Madrid con tres objetos: cobrar 6.000 duros, confiarlos á su banquero y pasar un ratito con una antigua amiga intima de treinta primaveras.

Realiza el cobro, no puede entregar la cantidad al banquero, pero se vá á almorzar con la señora.

A poco se siente indispuesto, entra en un café á tomar thé y no se lo recibe le estómago; asustado, quiere volverse á Alcalá de donde habia venido por la mañana, y en la estacion se agrava de tal modo que resuelve volver á casa de su amiga. Al llegar se acuesta; llaman á un médico y este declara que ha fallecido.

La justicia interviene, se averigua la aprovechada historia de aquel dia para la victima, los seis mil duros no parecen y son detenidos la amiga, una prima suya y cuantas personas habia en la casa.

¿Fué un envenenamiento? ¿Fué la consecuencia de algun esceso? La justicia lo dirá: la crónica se calla despues de observar la maliciosa sonrisa de los lectores.

Por último, dos prójimos se dieron de puñaladas en una calle, hubo fuego en una chimenea es Palacio, fué sorprendido un mozo en el tejado del Real Alcazar robando planchas de plomo; y otro individuo se apoderó en una tienda de un rico abrigo de señora. Como se vé fué un Martes digno de su reputacion.

Ustedes pensarán que al convocar á una junta magna la comision encargada de organizar las fiestas del centenario de Calderon se llenó el Teatro de la Zarzuela.

Nada de eso: empezaba á discutirse el Mensaje en el Congreso, un diputado de la oposicion iba á vapulear al Gobierno y... ¡claro! ante tal espectáculo el recuerdo de Calderon carecia de importancia.

Unas cien personas acudiriamos. Oimos con el mayor gusto el precioso proyecto de festejos redactado por la comision, los notabilísimos discursos de los Sres. Romero Ortiz y Galdo, y nos pareció admirable el procedimiento empleado por la comision organizadora para llevar á la práctica su idea.

Deseamos y esperamos que España dé en Mayo próximo una brillante prueba de que sabe fundirse por patriotismo en el sentimiento de la admiracion hacia una de las más puras y bellas glorias nacionales.

Una cuestion de las más elevadas es objeto de acaloradas discusiones: la de los «sotabancos».

Está prohibido levantar demasiado las casas en las calles de segundo y tercer orden; pero por la misma razon se han levantado más de dos mil... por encima de la ley.

¿Deben continuar elevándose las casas? Sobre esto está llamada á emitir dictámen la Diputacion.

Entre caseros é inquilinos se hacen infinitos comentarios.

—Si no hacemos sotabancos ¿donde se albergan los pobres? dicen los primeros.

—Obligándonos á subir 110 escalones tres ó cuatro veces todos los dias, ¿no se atenta á nuestros pulmones? exclaman los segundos.

—Deben los pobres y los ricos vivir mezclados... sino asoma la cabeza la cuestion social, añaden aquellos.

—Gracias á ustedes, todos seremos pronto pobres, insinuan estos.

Total... que se discute, que los sotabancos que existen continuaran elevando á los hombres á medida que baja su bolsa, que se prohibirá de nuevo la construccion de nidos de ese género y que al poco tiempo todo seguirá en el mismo ser y estado.

Eran las tres de la tarde... llaman á la campanilla y la criada en vez de abrir corre á decir á su ama.

—El señorito.
 Esta palabra hace levantarse como herido de un rayo á un joven elegante que estaba de visita.

—Abre!... abre!... á prisa! grita el amo de casa.
 La doméstica obedece, el marido entra: al mismo tiempo quiere salir el joven elegante... ¡Imposible! El marido le sujeta y blandiendo el cortaplumas le amenaza.

—Por Dios! déjale... no le hagas daño exclama la consorte.... Es mi médico! Me sentia enferma y le he llamado.
 Qto lo escuchaba: el joven sintió el frio del acero en su epidermis.

—¡Socorro! gritó la esposa.
 —¡Socorro! gritaron las vecinas.
 En esto llegó la autoridad y los tres personajes del drama, fueron conducidos á la prevencion.
 —Cuando le digo á V. que no hay nada más inoportuno que un marido! decia una señora alegre de cascos despues de oír leer la anterior noticia.

«La Biblioteca clásica» que publica Luis Navarro con tan merecido éxito se ha enriquecido con los «Novios», preciosa novela de Manzoni (*I promessi sposi*) y con el teatro completo de Eschilo, al que ilustran notabilísimos comentarios del ilustrado profesor de la Universidad de Granada D. Fernando Brieva y Salvatierra.

Para concluir.
 —Vaya un anuncio!
 —Qué dice?
 —Un bachiller pide una plaza de camarero.
 —No me estraña... casi todos los camareros son «bachilleres».
 —Entre empleados.
 —Pues no dicen que son mejores los ingleses que nosotros.
 —Calumnias;
 —Y si no fuera por el descuento.
 —Oh! entonces... pero que hemos de hacer... ¿nos descuentan dinero, nada mas justo que descontar trabajo.

Julio Nombela.

MISCELANEA.

Los bandidos de Guadix. Segun se nos asegura, carecen de exactitud los rumores que se han extendido diciendo que los prófugos de la cárcel de Guadix se internaron en la provincia de Jaen.

Parece que el mismo dia en que matarou al intrépido guardia José Folo, se les vió merodear á media legua de Guadix, y se dice que visitaron una finca que está en las inmediaciones de la poblacion, donde se produjo un terror pánico escandaloso, por virtud de los gritos que dieron varias mujeres que viven en la heredad á que se alude.

El correo. Son las tres de la madrugada y no se tiene la menor noticia del tren correo. Ignoramos en que consisten la detencion y el silencio, pero á fin de no retrasar indefinidamente la salida del periódico; cerramos sus columnas sin esperar la llegada del tren y la remision del apartado.

¿Suicidio ó desgracia? Ayer, á las cinco de la tarde, un hombre que estaba á las orillas del Genil junto al puente del Humilladero, cayó ó se arrojó, pues se ignora lo que fué, en las turbulentas aguas del rio.

La corriente le arrebató como á presa segura, y volteando cual si fuese una brizna de yerba, se le vió desaparecer. Apareció de nuevo, junto á la fábrica del gas, de donde le arrojaron una maroma, con el propósito de salvarle, pero fué inútil!

La avenida del Genil. A consecuencia de los deshielos por efecto de la subida de la temperatura que en estos dias se siente, el rio Genil ha aumentado su caudal de aguas de un modo considerable: durante todo el día de ayer, la avenida se iba notando por momentos y les aguas arrastraban maderas y ramas de árboles, evidente señal de los destrozos que la inundacion habrá causado en nuestros hermosos campos: á la hora en que escribimos estas líneas—dos de la madrugada—continúa la crecida y el rio se muestra imponente.

Teatro Principal. Ampliando las noticias que ayer dimos á nuestros lectores respecto á la formacion de las compañías de zarzuela y declamacion para el Teatro Principal, podemos hoy asegurarles que, la primera,

dirigida por el reputado maestro compositor D. Guillermo Cereceda, empezará á funcionar el domingo primero de Pascua de Resurreccion; ó antes, si los compromisos contraidos con otros teatros lo permiten.

La compañía de verso que dirige el señor Jáuregui y que ha sido reformada con el galán joven Sr. Barrilaro y la dama joven señora Cabello, comienza esta noche la primera serie de 15 representaciones, poniéndose en escena el drama del Sr. Sellés «El nudo gordiano» y la pieza titulada «Las dos joyas de la casa.»

La avenida del Guadalquivir. Dicen los periódicos de Córdoba, que el dia 14 snbieron las aguas del Guadalquivir hasta cubrir el camino que une el puente y el paseo de la Rivera, inundando algunas casas que, por su estado ruinoso, hacen temer un desastre si la avenida tomase serias proporciones: las autoridades de Córdoba han redoblado su vigilancia para prevenir cualquiera desgracia á los vecinos de las referidas casas.

Tambien el Alcalde de Sevilla ha tomado algunas precauciones para evitar los desastrosos efectos de la riada.

Pésame. El Director de nuestro apreciable colega *La Gaceta Universal*, acaba de perder á su señora madre. Enviamos á nuestro compañero en la prensa, la expresion de nuestro sentimiento por tan irreparable desgracia.

El timo. Ayer recorrieron varias calles de la ciudad cuatro individuos pidiendo limosna en una bandeja, para costear el entierro de un sugeto que decian habia sido muerto alevosamente en el Picón. Enterados los guardias de orden público de que no habia tal muerto ni tal entierro, y que todo era una farsa para explotar los sentimientos humanitarios de la poblacion, detuvieron á los cuatro ingeniosos individuos y los llevaron á disposicion de la autoridad.

El procedimiento del timo vá haciendo progresos maravillosos.

Heridos. Ayer fueron conducidos al hospital, dos sugetos que habian sido heridos por otros dos, en la Cruz de Lagos.

Paloma. Edificante fué el espectáculo que dió ayer una mujer que, completamente embriagada, atravessaba la calle de Santa Paula: los efectos del delicioso néctar, le hicieron caer al suelo causándose una herida; los agentes de orden público la condujeron al hospital.

¡Venus en brazos de Baco!

¡Qué horror!

Precocidad. Dos jóvenes de diez años de edad, fueron conducidos ayer á la cárcel, por haber robado un plato y un vaso en la botica de la calle de Puentezuelas. Los niños prometen.

Fiesta. Nos escriben de Quéntar que son grandes los preparativos que están haciendo para la celebracion de la tradicional fiesta de moros y cristianos: la batalla tendrá lugar en la era del Pilar, y los soldados irán armados de fusiles antiguos, mosquetes y arcabuces.

El pensamiento. La sociedad lirico-dramática que lleva este nombre, ha acordado celebrar ocho bailes de máscaras durante el mes de Febrero, en sus salones del Teatro de Isabel la Católica, no habiéndose omitido gasto alguno en el decorado del local para la mayor brillantez de esta clase de fiestas. Los

billetes serán intrasmisibles y habrá diferentes comisiones tanto para recibir á las máscaras, cuanto para conservar el buen orden dentro del local. El ambigü será servido por un acreditado fondista.

Gracias. Se las damos á nuestro apreciable colega *El Universal* por las frases que nos dedica con motivo de nuestra última denuncia.

Abono. Hé aquí las condiciones y precios de abono por cada 15 representaciones que darán principio hoy domingo en el teatro Principal, con la compañía de declamación que dirige el primer actor D. Enrique Fernandez Jáuregui.

Palcos principales y plateas de proscenio sin entrada, 300 reales. Palcos principales y plateas sin idem, 200 rs. Butacas de patio con entrada, 40 rs. Las demás localidades á precios convencionales. Los abonados á estas representaciones, tendrán derecho á conservar sus localidades para la temporada de zarzuela.

Defuncion. El alcalde de Murias don Francisco Fernandez Maldonado, falleció el día 13 del actual.

Gratitud. El alcalde de Pinos Genil, ha remitido atentos oficios al gobernador y á la Diputación de la provincia, dando las gracias por los recursos y donativos enviados en favor de aquel vecindario, con motivo de la calamitosa inundación que ha sufrido.

La acequia de Tarramonta. Habiéndose destruido la presa de fagina que existía en el cajero del río Genil, á consecuencia de la avenida que sufrió dicho río en la madrugada del 12 del actual, han quedado sin agua para uso potable y riegos, los pueblos de Purchil y Ambrós, y los molinos situados en el término de esta ciudad que aprovechan las referidas aguas para la mollienda.

La Comisaría de la acequia de Tarramonta, en vista de las reclamaciones que han hecho los interesados, ha dispuesto anunciar la subasta de la reconstrucción de la presa destruida, sin perjuicio de verificar en su día la de mampostería, según autorización concedida por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

La referida subasta tendrá lugar el día 22 del presente mes, de doce á una de la mañana, en casa del Presidente D. José Molinero, bajo el pliego de condiciones que se encuentra de manifiesto en la misma casa, donde podrán enterarse los que deseen interesarse en la subasta.

Entre comedia y tragedia. Leemos en el *Correo de Andalucía* el siguiente relato de un suceso desgraciado y desagradable por un lado, y por otro original y cómico, dadas las circunstancias que en él han mediado, al decir de nuestro colega:

«En la noche del miércoles fué curado de primera intención en la casa de socorro de Fuentecilla, un joven natural de Granada, que intentó suicidarse junto á la fábrica de tejidos de los señores Larios, disparándose un tiro en la mejilla derecha.

Segun consta de un papel que se le encontró en un bolsillo, la causa de su funesta resolución ha sido una cuestión de amores; y de la declaración del herido resulta que para comprar la pistola con que llevó á cabo el crimen, hubo de empeñar la capa; escribiendo á su padre, residente en Granada, una carta concebida en los siguientes terribles términos:

«Venga V. inmediatamente á disponer el entierro de su hijo.»

«El estado del herido es grave.»

La inundación en Pinos Genil.—A pesar de que ya hemos dado algunos pormenores relativos á los destrozos y desgracias que en Pinos Genil produjo la avenida, reproducimos la siguiente relación que hace *El Universal* del triste suceso:

«Las aguas del río invadieron en la noche del 11 al 12 el vecino pueblo de Pinos Genil.

La escena, narrada con elocuente sencillez por los mismos habitantes del pueblo, espanta y conmueve. Las aguas rugiendo y erizando sus pardas crestas de espuma, en-

traban en las humildes viviendas del lugar, y añadiendo á su furia la sorpresa, hacían trofeos de su victoria, de los modestos ajuares de los pobres y atribulados vecinos, que atentos á la salvación de sus vidas y de las de los seres que les eran más queridos, no se cuidaban de disputárselos. No pudiendo salir por las puertas, tuvieron necesidad de abrir comunicaciones de casa á casa, derribando tabiques. Hemos visto una casa, más baja tal vez que el nivel del río, que aún conservaba puestas las escaleras de mano, de que se sirvieron sus habitantes para salvar su vida. Cuéntase de un muchacho á quien encontraron sus salvadores durmiendo sobre una cabecera que ya mecían las aguas: un minuto más, y las traidoras aguas lo hubiesen arrebatado al amor de sus padres entre sus turbias ondas. Las autoridades del pueblo dirigieron sus primeros cuidados á la evitación de desgracias personales, impidiendo que el natural deseo de salvar los muebles y utensilios existentes en las casas invadidas pusiesen en riesgo la vida de los que querían disputárselos al furor de la corriente. Todo era espanto y confusión y gritos, recargando las sombras del medroso cuadro, la oscuridad de la noche, la lluvia torrencial que engruesaba la corriente, y el imponente rugido de las aguas. La luz del nuevo día, amenguando lo fantástico de la escena, enseñó una realidad más aterradora que la misma fantasía: familias que subían penosamente por las fangosas laderas los maltratados restos de su hacienda; terrenos, antes cubiertos de verdor, denunciando el paso de las aguas con su capa de negra limo, plantaciones arrasadas y criaturas con el estupor en la fisonomía y las lágrimas en los ojos. Algunas horas habían pasado cuando llegamos con el diputado provincial de la Comisión permanente, D. Miguel Pareja y el Jefe de Caminos provinciales, Sr. D. Francisco Gutierrez, al pueblo de Pinos, y aún no había cesado el peligro. Las aguas seguían carcomiendo las tierras de la margen derecha (aguas abajo) y á cada desprendimiento de aquellas aumentaban los riesgos de la inundación: el activo diputado adoptó en primer término las disposiciones que afectaban á la seguridad personal del vecindario, y en segundo, las que teniendo en cuenta la absoluta carencia de medios, pudo adoptar, en la prevision de una segunda riada. Establecieronse, como se pudo y por medio de cuerdas, comunicaciones entre los dos barrios que forman el pueblo, separados por el caudal de las aguas, y ya bien entrada la noche aún continuaba dictando las disposiciones que creía oportunas. Entre los muchos daños causados por la avenida, no podemos olvidar un molino que presenta el costado de su fachada á la dirección de la corriente: faltábale para llegar á la casa cuatro ó cinco metros y ya había arrasado una preciosa huerta poblada de frutales y adjunta al molino, cuando estando al borde de la margen, oyendo de boca del dueño de la finca la relación de su desgracia, vimos vacilar un hermoso cerezo, último frutal que había respetado el terrible elemento, y abatirse y caer entre las espumas, y al pobre dueño enjugarse una lágrima. Había tenido la desventura de presenciarse la pérdida de su hacienda, planta á planta y frutal á frutal, y parecía como que el agua tenía la crueldad de hacerle testigo de su última desdicha.

Creemos inútil decir que en esta ocasión, como en todas las semejantes, la Guardia civil, que acompañaba al Sr. Pareja, estaba dispuesta á todo y á todo se brindaba. Amaneció el día 13: toda la noche habíamos estado oyendo el ruido de las aguas, y en las primeras horas de la mañana observamos que aquellas habían descendido: ocupáramos todos en arrimar materiales para construir defensas y habilitar un puente, cuando un clamoreo desgarrador nos anunció que algo extraordinario y espantoso ocurría en las inmediaciones del molino de Padilla: creí, en los primeros instantes, que se hubiera derribado el molino, carcomido en sus cimientos por las aguas; pero á seguida me apercibi de que la desgracia era mucho ma-

yor: no era una finca destruida, era una vida acabada.

Simon Lupion, joven de unos 24 años, se había aproximado á la corriente, y hundíendose de pronto el terreno, sumergiéndose en las aguas con la misma tierra que tenía bajo sus pies.

Figúrense nuestros lectores la escena, y añádanle, como lujo de horror, que inmediatos al infeliz que se sumergió, y entre otra multitud de criaturas, se encontraban una hermana suya y dos tíos carnales, que tuvieron el heroísmo de arrojarse en pos de él á la corriente: inútil heroísmo; lo turbio de las aguas no les permitió distinguir el cuerpo de Simon, que algunas horas después yacía cadáver en una rambla distante casi media legua del pueblo de Pinos.

Tan desgraciada ocurrencia nos afectó á todos hondamente, y si bien pasados los primeros momentos volviéronse á emprender los interrumpidos trabajos del puente provisional, trabajábase en silencio y mirando las hirvientes y turbias aguas con el horror y adversión que inspiran los asesinos.

Bien entrada la tarde abandonamos el pueblo dejando ya tendidas de una á otra orilla, y sobre las tijeras que les servían de estribo, las maderas para el paso, recomendando el Sr. Pareja al Alcalde no abandonase la comunicación establecida con cuerdas por si una nueva avenida, llevándose el puente provisional, los incomunicaba otra vez. Tanto durante la estancia en el pueblo como en los momentos que precedieron á la partida, diéronsele al Alcalde instrucciones y consejos facultativos, sobre el terreno, acerca de los sitios donde más eficaces y permanentes pudiesen ser las obras de defensa y acerca de la forma y manera de construir las: mucho dudamos que aquella municipalidad pueda llevarlas á cabo, y cuenta que el Alcalde es hombre activo y decidido, tan decidido y activo como el regidor Sr. Ayivar, que se quedó en el incomunicado barrio de la Iglesia, y están secundados por un pueblo que les respeta y obedece y acostumbrado á habérselas con el río. Por ser cierto, debemos hacer constar que todas las autoridades estuvieron al lado de la Comisión, y todo el pueblo al lado de las autoridades, y al lado de estas y de aquel, el señor cura párroco, á quien todos oyen con el respeto que se merece por la dignísima y cristiana manera que tiene de ejercer su ministerio y por sus prendas de carácter.

No podemos ni debemos olvidar al Sr. don Fernando Wihelmi, propietario de la fábrica de papel establecida en la jurisdicción de Pinos, y conocida por el *Blanqueo*, sin cuya generosidad no hubiera podido hacerse lo que se hizo; su bien abastecida fábrica proporcionó cuantos medios materiales fueron necesarios, sin que sus buenos deseos regateasen nada á las aflictivas circunstancias que ponían á prueba su desprendimiento. Así se explica el cariñoso respeto con que en Pinos Genil se habla del Sr. Willelmi: hombres como el Sr. Willelmi no son forasteros en ninguna parte.

No queremos terminar estas líneas sin alzar nuestra voz hasta el Gobierno, demandando, en nombre de la humanidad, socorros y protección para los desgraciados vecinos de Pinos Genil; y rogamos á nuestros buenos compañeros en la prensa local unan á los nuestros sus esfuerzos, para ver si dominando, por un momento siquiera, el clamoreo, de las ambiciones, podemos hacer que se oiga, por quien deba oírse, un solo grito de angustia y de agonía, pidiendo para aquellos pocos y desgraciados españoles algo de lo que necesitan para no morir de miseria y de desamparo.»

PUBLICACIONES.

Semanario familiar pintoresco.

«El Semanario familiar pintoresco es una publicación dedicada por completo á la familia, y al alcance de todas las clases de la sociedad; el obrero, el capitalista, la gran señora, y sobre todo, la madre de familia, hallarán en sus páginas provechosa y amena lectura que les servirá de elemento instructivo á la par que de honesto pasatiempo. Viajes científicos ó descriptivos á diferentes países, ilustrados con

magníficos grabados, que hagan más comprensivo el texto en lo relativo á tipos de razas humanas, paisajes, planos geográficos, monumentos, etc.; estudios morales, en especial los que tengan relación con la mujer y la familia; fenómenos de la naturaleza y curiosidades científicas, explicados en forma amena y sencilla, que permita su comprensión, sin estudio ni esfuerzo acompañados de las ilustraciones necesarias al objeto; biografías de celebridades, artísticas y científicas con sus respectivos retratos; algo de historia natural, ciencia tan amena como instructiva; episodios históricos, en particular de España y América.

Secretos de tocador, en cuya sección se insertan fórmulas que facilitan la conservación y aumento de su hermosura á nuestras lectoras; jardinería de salón, que comprende el modo económico y fácil de adornar las habitaciones con flores y plantas, en toda estación, con ó sin maceta; tesoro de la familia, conteniendo conocimientos y fórmulas útiles al ama de casa; figurines de las últimas modas, uno cada dos números, con sus correspondientes explicaciones; á fin de que las señoras estén siempre al corriente de los caprichos de esta edad; en una palabra, ocupa un lugar en dicho «Semanario» cuanto pueda proporcionar utilidad y recreo á los lectores.

Con el presente núm. del DEFENSOR se reparten los prospectos del referido *Semanario* que por su lujo y baratura recomendamos eficazmente á nuestros suscritores. En la Administración de EL DEFENSOR DE GRANADA existen números de muestra á la vista del público, admitiéndose al precio de un real cada número y 50 las de un año. Los repartidores quedan en el encargo de tomar las notas de suscripción que se les entreguen.

NOTICIAS NACIONALES.

Ha habido algunos desórdenes en la Universidad de la Habana con motivo de las oposiciones que allí se han verificado para la provisión de la cátedra de Patología.

—La Exposición de Matanzas promete ser brillante.

—Barcelona 11.—Ha llegado á este puerto el vapor-correo *España* con correspondencia y pasajeros de Filipinas.

—Es posible que tenga que suspenderse la anunciada subasta para la ejecución de las obras del puerto de Almería.

—En Zaragoza ha sido herida por otra una anciana de ochenta años.

—El gobernador de la provincia de la Coruña ha suspendido seis concejales del ayuntamiento del Ferrol.

—Cuatro ó cinco niños se mueren de hambre todos los días en la casa de expositos de Almería, según *La Crónica Meridional*, porque la Diputación no paga sus atenciones. Ante escándalo tan atroz, parece que ha renunciado su cargo el director de los establecimientos de beneficencia. En el hospital se ha dado el caso de morir enfermos sin medicinas por no haberlas en la farmacia del mismo establecimiento.

—En el jardín de la intendencia militar de Barcelona se cometió el martes un crimen horroroso. Una joven de 20 años había sido violada después de una lucha en que sufrió la fractura de un brazo y graves contusiones. La víctima recibió los últimos Sacramentos y algunos individuos se hallan presos.

—Segun telegrama del alcalde de Lerma, se ha desbordado el río Arlanza.

—Coruña 13, 13.—El alcalde de Padron, en telegrama de las diez de la mañana dice: «Anoche llovió fuertemente. Escala métrica 2 ms. 90. Algunas calles, inundadas.»

—Los ríos Arlanza y Arlanzon, se han desbordado á consecuencia de fuertes tormentas que han descargado en aquel punto.

—El domingo por la noche ocurrió una sensible desgracia en el teatro de Valls, atropellándose los espectadores y produciéndose gran alarma. Al representarse el asalto en la comedia *El sitio de Gerona*, descargó su fusil uno de los que hacían de defensores, causando la muerte á un joven muy estimado en la población, que ocupaba un palco del proscenio, é hiriendo á mozo de café que entraba á la sazón en el mismo.

—Varios concejales y vecinos de Boniche (Cuenca), han solicitado la suspensión del alcalde.

—Mahon, 12, (2 tarde).—Hoy ha sido botado al agua el bota-torpedos número 1, de su verdadero provisional y subido al nuevo construido en este arsenal, todo con el mayor éxito.

—Cádiz, 12 (4:50 tarde).—Á las nueve de

la mañana ha fondeado en este puerto el vapor correo *Rica*, procedente de Santa Cruz de Tenerife y las Palmas, con la correspondencia, 5 pasajeros y 30 tripulantes.

—Han sido robadas dos rejas de la iglesia de Procinero (Leon.)

—En las costas españolas ocurrieron ayer dos naufragios. Uno al Este del Cabo Huer-tas, inmediato á Alicante, donde embarcó un brik-barca griego, que fué embestido por un vapor; y otro del vapor inglés *Blyty*, matrícula de Southshields, que salía de Santoña cargado de mineral, y se ha ido á pique junto á la punta de la Cruz de las Angustias.

—Estando en su oficina dias pasados el secretario del ayuntamiento de Alpens, le dispararon un tiro por la ventana, quedando herido, con más de 60 perdigones en la cara y cuello. Un anónimo ha amenazado á éste, al alcalde y á dos vecinos con la muerte que sufrió hace tiempo D. José Oriol, si no se van del pueblo.

—Desde la playa de Palafrugell (Gerona) se ha visto el naufragio de una goleta, cuyo nombre se ignora, que embarrancó por la noche en las islas Formigas, temiéndose que hayan perecido todos los tripulantes.

—Leemos en *Los Debates* de Sevilla:

«El dia primero de este mes apareció por el lado San Juan de Aznalfarache, el cadáver de una jóven como de diez y ocho años, no mal parecida. Verificada la autopsia, se allaron señales indudables de reciente y doble violacion.

—El alcalde de Ubeda ha reducido á prision á 22 personas que fueron sorprendidas jugando en una taberna.

—En Barcelona ha bajado el precio del pan dos cuartos cada tres libras.

—Se han establecido en Santa Creus Valls nueve frailes dominicos.

—Ha sido hallado en Ceaes (Gijon) el cadáver de un jóven de 25 años, muerto, al parecer, á pedradas.

—Los jesuitas han comprado un terreno en San Martin de Provencals, para edificar un convento.

—Segun nota llevada mensualmente, y sin que respondamos de no haber dejado de anotar alguno, son 82 suicidios y 35 conatos los que han ocurrido, solo en Madrid en 1880.

—Una verdadera ruina dicen que ha causado la helada de estos dias á los dueños de cañas de azúcar de Málaga, Torrox, Nerja y Torre del Mar.

—Un propietario de Montblanch (Cataluña) ha solicitado autorizacion para establecer una cañeria subterránea á fin de trasportar los vinos.

—De un suicidio, acompañado de horribles circunstancias, da cuenta la prensa de Tarrasa. Un jóven obrero, deseando poner fin á su vida, se metió en la cama, y despues de pegar fuego á las ropas para asegurar su intento, se pegó un tiro en la cabeza. El incendio tomó tales proporciones, que á poco destruye toda la casa.

—En una fotografia de Barcelona se ha empezado á retratar de noche con luz eléctrica, iluminando la habitacion una lámpara de extraordinaria potencia. Esta luz, dirigida por un blanco reverbero de porcelana sobre la persona que se retrata, dá por resultado en muy poco tiempo, segun dice un periódico, una copia fotografica con perfeccion increible y todos sus detalles.

—Dice *Las Noticias* de Málaga que el ayuntamiento de Farajan (Ronda) ha impuesto al maestro de instruccion pública una cuota contributiva de 625 pesetas, siendo así que entre él y su esposa tienen un sueldo de pesetas 1,390.

—He aquí las noticias de *El Mercantil Valenciano* sobre lo ocurrido en término de Olocau. Un vecino de Puebla de Vallbona, apodado *Ohuet*, de malos antecedentes, habia querido estafar á un ganadero en Segorbe, comprándole un poco de ganado y llevándose-lo sin pagarlo con artificiosos pretextos. Avisada una pareja de la guardia civil, prendió en su casa al *Ohuet* y lo llevó ante el juez de Segorbe en compañía de su mujer y un yerno, que pidieron permiso para ir con él;

pero al llegar cerca de la masia del término de Olocau, *Ohuet* y su yerno se arrojaron sobre los dos desprevenidos guardias y los cosieron á puñaladas, quedando uno muerto, y el otro, que se hizo el muerto, muy gravemente herido.

Este reclamó auxilio despues y le condujo un carretero al pueblo. La fuerza pública se puso en movimiento, y en las Ventas de la Puebla fueron detenidos la mujer de *Ohuet* y el yerno. El otro asesino habrá ya caido tal vez en poder de la autoridad.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Buenos-Aires, 10.—Segun noticias que se acaban de recibir aquí por la via de los Andes, los chilenos han llegado á Lurin, cerca de Lima.

Se consideraba inminente una gran batalla.

La ciudad estaba defendida por la policia y la colonia extranjera.

Numerosas minas de dinamita habian sido preparadas en los puntos que dan acceso á la poblacion.

Todos los despachos están contestes en que los peruanos se disponen á resistir hasta el último extremo.

—Dublin, 12.—Se han operado nuevas prisiones en individuos de la Liga Agraria.

Esto, obstante, el comité revolucionario continúa funcionando. Se repiten los atentados, y á pesar de las precauciones adoptadas por la policia, falta seguridad personal en los distritos rurales.

—Atenas, 12.—Los periódicos griegos emplean hoy un lenguaje muy belicoso.

—Ciudad del Cabo (sin fecha).—Las tropas inglesas de Potchefstroom se han visto obligadas á replegarse á un fuerte al cual han puesto sitio los rebeldes.

—Constantinopla, 12.—La Puerta se opone resueltamente á la cuestion del arbitraje para resolver la cuestion de las fronteras de Grecia.

—Ciudad del Cabo (sin fecha).—Los boers han ocupado á Leerust.

—Londres, 11.—Los periódicos atribuyen alguna gravedad á los telegramas recibidos de la India inglesa, anunciando que reina agitacion entre los indígenas.

Hoy se estrenará en el teatro de la Renaissance de París, la opereta *Janot*, del maestro Lecocq.

—Los periódicos publican ya el reparto de papeles de *Nana*, que está dividida en 10 cuadros.

—Se dice en Londres que los fondos reunidos por la *Land League* ascienden ya á 30.000 libras esterlinas.

—Los ingleses ricos «nada se rehusan.» El duque de Northumberland va á alumbrar con luz eléctrica su residencia de Alnwick-Castle.

—París, 11.—El Senado y la Cámara de los diputados han reanudado hoy sus sesiones.

—La emperatriz Eugenia ha abandonado su retiro de Chislehurst para instalarse en Faruborough Hill, cerca de Windsor Castle.

La residencia de Chislehurst es lúgubre, y se concibe fácilmente que la emperatriz Eugenia la abandone. Faruborough Hill, al contrario, es una posesion de príncipe que recuerda á un tiempo el castillo francés y el *couniry seat* británico. Esta propiedad, perteneciente á Mr. Lougman (el editor de *Eudymion*), ha costado un millon doscientos mil francos, que la emperatriz ha pagado al contado.

La salud de S. M. ha mejorado notablemente. La viuda de Napoleon III ha renunciado á su idea de encerrarse en un convento español. No habla de abandonar su luto, pero es cierto que organizará algunas *soirées* íntimas en Faruborough Hill. De esto á abrir los salones, no existe mucha distancia y hay quien espera que con la primavera próxima resuciten los famosos *Petits Lundis*.

La emperatriz se ocupa actualmente en dictar los últimos capítulos de una obra que verá próximamente la luz bajo el título de

Historia de la vida y muerte del príncipe imperial. Tiene tambien propósito de publicar las Notas de Napoleon III.

—El rey de los vándalos y de los godos, Cristian IX de Dinamarca, ha estado quince años, casi todo su reinado (subió al trono en 1863), sin autorizar una ejecucion de muerte.

Arrastrado al fin por la profunda indignacion que ha causado recientemente un doble asesinato, negó el indulto al criminal que fué ejecutado en Copenhague en la mañana del dia de Reyes, que por la religion luterana del pais no es allí festivo.

El verdugo estuvo tres dias ensayando la fuerza de sus músculos para cumplir bien su mision.

Asistieron á la ejecucion 10.000 personas, número no muy excesivo tratándose de una poblacion de cerca de 300.000 almas y que habia perdido casi la memoria de tales espectáculos.

Para tan solemne acto, el verdugo se presentó sobre el patíbulo vestido de rigurosa etiqueta: frac, pantalon y chaleco negros, corbata blanca y guantes color gris perla. Atado el reo junto al tajo con las manos sujetas á la espalda, el ejecutor blandió el hacha y de un solo golpe cortó la cabeza del desdichado.

La prensa danesa abriga la esperanza de que no volverá á repetirse el espectáculo en lo que resta de siglo.

—Londres, 10.—La tentativa descubierta el sábado por la noche de incendiar el establecimiento central de aduanas de Londres, pudo tener gravísimas consecuencias. El descubrimiento á tiempo impidió que el fuego tomase grandes proporciones. Los perjuicios han sido insignificantes.

—Calcuta, 11.—Se ha descubierto un complot de los musulmanes, habitantes de Kolarjaar (India inglesa) para degollar á todos los europeos durante la celebracion de los oficios religiosos.

Los musulmanes han matado 11 oficiales indígenas con el objeto de saquear la ciudad y de restablecer el rajah.

Las autoridades han preso á 27 musulmanes.

—Washington, 10.—El representante de la República de Chile en esta capital no ha recibido la confirmacion de la toma de Lima.

—Londres, 11.—En Portsmouth, Gosport y Chester se han tomado precauciones contra los atentados de los fenianos.

—Nada menos que *cuarenta y dos* vestidos ha hecho una modista de París para Mademoiselle Perruggia, que se casará pronto con el baron Leopoldo de Rothschild.

—Cuatro personas, de ellas una señorita, se han ahogado patinando sobre el hielo en Bruselas, lago del barrio Leopoldo.

—La semana pasada se verificaron en París 1148 nacimientos, 1035 defunciones y 257 matrimonios.

—El dia 4 recibió el papa una numerosa peregrinacion italiana.

—Se anuncia en París el matrimonio de la princesa Catalina Poniatowska con Mr. Albert Abeille, rico bolsista.

—Ha fallecido en Nápoles Amina Boschetti, noble bailarina que en 1863 era la primera en su arte. Sabido es que hoy la «estrella» de la coreografía es Rosita Mauri, nuestra compatriota.

—El domingo á las diez de la mañana se inauguró en Bruselas la Exposicion de la loteria nacional.

—Los periódicos franceses publican algunas anécdotas y datos biográficos de la revolucionaria Luisa Michel. De ellos resulta, que ha sido poetisa mística antes de partidaria de la revolucion social.

—El resultado definitivo de las elecciones municipales de París ha sido el siguiente: republicanos, 50; conservadores, 8; empates, 22.—Total, 80.

Han empezado en el teatro del Ambigú, de París, los ensayos de *Nana*, obra sacada de la novela de Zola del mismo título.

—El vapor inglés que se sumergió uno de estos dias cerca de Tarifa, parece que se ha

maba *Viceroy*, el cual habia salido de Shields con carbon para Gibraltar. No hay duda ya de que todos sus tripulantes se ahogaron.

—Hace dias se cometió en Holanda un infanticidio que le hacen notable por las circunstancias que le acompañaron. ¿Quién pensaría que el novelista Richebourg, habia de ser cómplice de este infanticidio? Dias pasados el juez preguntó al reo si era la falta de dinero lo que le habia inducido á cometer el crimen, á lo que el acusado contestó:

—«El sueldo que gano es suficiente para mi sustento, pero la lectura de la novela *Las dos madres*, en que se habla del robo de una criatura de familia rica para apoderarse de una herencia, dióme la idea de hacer lo mismo.»

CULTOS.

Dia 16, El Dulce Nombre de Jesus, San Marcelo, papa y mártir y San Fulgencio, obispo.

Jubileo de las 40 horas en la iglesia de Capuchinas, á las ocho misa cantada, á las cuatro rosario, salve y letanía.

En la Real Capilla á las nueve y en la Catedral misa solemne.

En Santa Escolástica á las diez funcion al Dulce Nombre de Jesus, predica el P. José Montalvan, á las cinco rosario, sermón, salve y letanía.

En la Piedad, Capuchinas, santa Isabel y san Juan de los Reyes, rosario y ejercicios.

En Santa María de la Alhambra é iglesias de costumbre se reza el rosario.

VISITA DE LA CORTE DE MARÍA.
Ntra. Sra. del Cármen, en la Catedral.
El dia 16 el Jubileo de 40 horas, iglesia de las Capuchinas.

SAN FULGENCIO.

Este santo, uno de los más sábios de la Iglesia, su memoria siempre célebre en España y con especialidad en Cartagena que se venera como patrono. Nació por los años 556. Fué grande su erudicion y celo por la defensa de la fé católica probando estas cualidades en la impugnacion que hizo á la doctrina de Anio, logrando en frecuentes disputas confundir aquel error. Restablecido á su silla de Sevilla, continuó dando ejemplo de virtud y sabiduría desempeñando fielmente la mision que su cargo le imponia hasta que efecto de sus grandes trabajos y estudios, entregó su alma al Creador sin que pueda designarse con seguridad el año de su muerte, pero atendiendo á los hechos nativos al Santo puede computarse acaecida por los años 630.

SERVICIO DE LA PLAZA

para el dia 16 de Enero de 1881.
Jefe de dia, D. Tadeo Canino, C. T. C. del batallon Cazadores de Cuba.—Hospital y provisiones, 4.º capitan del mismo.—Parada, Antillas.—El general gobernador, Suarez.

MERCADOS.

CAMBIOS

POR LOS CORREDORES DE NÚMERO
CON FE PÚBLICA
Granada 15 de Enero de 1881.

	8 d. vista.	3 m. fecha.	Obsvrs.
Hamburgo	112	112	
Londres	112	48 20	
París	5' 04		
Adra	112 d.		
Alicante	112 >		
Almeria	112 >		
Barcelona	p.		
Cádiz	112 d.		
Cartagena	112 d.		
Córdoba	112 >		
Madrid	114 >		
Málaga	114 >		
Motril	112 >		
Múrcia	112 >		
Santander	112 >		
Sevilla	114 >		
Valencia	112 >		
Zaragoza	112 >		

Tipo para descuentos en esta sucursal, 5 por 100 anual.
Id. para préstamos en id., 5 por 100 anual.

M. Gonzalez.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy 16 de Enero de 1881.
1.º DE ABONO.

El drama en 3 actos, EL NUDO GORDIANO.—La comedia en un acto, LAS DOS JOYAS DE LA CASA.—A las 7 y 11/2.—Entrada principal, 3 reales y 8 mrs.—Paraiso, 2 rs. y 8 mrs.

IMP. DEL DEFENSOR DE GRANADA
á cargo de Enrique Buendia Lozano.

POR QUÉ COSER A MANO.



ACUDIDA A 40, ZACATIN, 40. GRANADA. DONDE POR

10 REALES SEMANALES SIN ENTRADA, NI AUMENTO, NI ADELANTO ALGUNO, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de



COMPANIA FABRIL SINGER DE NUEVA YORK.

Sucursales en todas las capitales de provincia.

LA VILLA DE MADRID

37, Mendez Nuñez, 37. GRANADA.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE CALZADO

PEDRO DE LOS RIOS

único representante en esta capital y su provincia de la acreditada casa de Lacour y Lesage, para la venta de sus legítimas máquinas americanas para coser de Wheeler y Wilson, Elias Howe, James Singer y Ch. Raymond, La Canadense (doble pespunte), y La Favorita (de cadeneta), cuya casa ha venido representando por espacio de algunos años en esta capital D. Francisco Iglesias, calle del Principe, núm. 10

Sedas, hilos, agujas y piezas sueltas para dichas máquinas.

PRECIOS ECONOMICOS.

VENTA A PLAZOS.—GRAN DESCUENTO AL CONTADO.

VALDEPEÑAS LEGITIMO

Se ha recibido nueva remesa de vinos de Valdepeñas blanco y tinto de la marca

L V

tan ventajosamente conocidos y apreciados de cuantas personas han tenido ocasion de conocerlos. La preferencia que dan a estos vinos el gran número de consumidores, se debe principalmente a la pureza y legítima procedencia. Se vende a 4 rs. botella, ó a 2 1/2 sin el casco, en los depósitos siguientes: Confitaria de los Sres. Lopez. Almacén del Sr. Céspedes, Puerta Real. Tienda del señor Lumbrales, calle del Principe. Tienda del Sr. Blanco, en el Zacatin.



AYOLA.

Fotógrafo de la Real Cámara de SS. MM. y premiado en la Exposición.

CARRERA DE GENIL 29, GRANADA.

Este establecimiento que cuenta veinte años de un gran crédito, y en su clase está reputado como el primero en esta localidad, tanto por la inalterabilidad y perfeccion de sus trabajos, como así mismo, por ser el que siempre viene satisfaciendo al Estado la primera cuota de contribucion por dicha industria, ofrece los bonitos y artísticos retratos fantasias, gran perfeccion en ampliaciones, hasta tamaño natural, reproducciones de cuadros, esculturas, grabados y toda clase de objetos, gran novedad de las nuevas tarjetas de lujo, llamadas Prusianas, Archiduquesas, Paris-portraits y Promenade, aparatos y procedimientos instantáneos, para hacer los retratos de niños y personas nerviosas.

Véase su numeroso muestrario en la planta baja del local, Carrera de Genil núm. 29.

Horas de trabajo y despacho, de nueve de la mañana á cinco de la tarde aun cuando esté nublado y lueve.

ADVERTENCIA.—Todos los trabajos, serán entregados en bonitos y elegantes estuches hechos al efecto en París.

Ebanistería de Tomás Valdivieso.

PRIMER ESTABLECIMIENTO DE MUEBLES DE GRANADA.

Calle de Mendez Nuñez 31.

El dueño de este establecimiento conocido ya del público granadino, al tener la satisfaccion de ofrecerle aquel, puede asegurarle el perfeccionamiento en toda clase de muebles construidos bajo su direccion, y con todos los adelantos que ha podido apreciar durante su última escursión a París, Londres y otras capitales de Europa; contando para satisfacer todas las exigencias entre sus operarios, con un tapicero que ha practicado con gran éxito en París y Madrid. Para mayor garantía invita al público para que pueda visitar su dicho establecimiento y convencerse de la verdad de sus ofrecimientos.

EL COMERCIO FABRICA DE CALZADO POR MAYOR Y MENOR FRANCISCO CHICO GANGA PROVINCIA DE SEVILLA S.M. la Reina y de S. M. RR. los Sres. Duques de Montpensier EL CISRE Granada y MALAGA

No comprad calzado sin ver antes los del magnífico establecimiento de LA SEVILLANA, 60, ZACATIN 60.—GRANADA

Esta casa es sucursal de la gran fábrica de calzados de Francisco Chico Ganga, de Sevilla (Sierpes 33, cuya reputacion es bien conocida, tanto en España como en el extranjero. Sus calzados se recomiendan por su elegancia, solidez y perfeccion. Tiene la honrosa satisfaccion de que sus calzados hayan sido premiados en cuantas Exposiciones ha concurrido con las mayores recompensas, como son en las de Viena, Sevilla, Filadelfia, París y últimamente en la regional de Cádiz con medalla de oro.—S. M. la Reina madre y SS. A. A. la Infanta y Duque de Montpensier favorecen al Sr. Chico con sus compras.—Además del variado surtido que tiene en esta Sucursal, admite encargos por medidas, las que tomadas por un sistema especial, son inmediatamente servidas por la fábrica con notable perfeccion hasta para los pies mas dificultosos.

EL DIA

Eco fiel de la voluntad del pais; que trabaja y paga; defensor de sus intereses contra el egoismo de todos los partidos indistintamente.

Un ensayo de tres meses y las numerosas indicaciones recibidas de sus suscritores han demostrado a la Empresa que, por ahora al menos, el público prefiere el periódico mas pequeño a 5 céntimos! En consecuencia desde 1.º de Enero de 1881 los precios serán los siguientes:

Madrid un mes, 1 peseta. Provincias, Gibraltar y Malucoas, trimestre 5; Portugal, 6; Antillas, Españolas (en oro) y Estados adheridos a la Union Internacional de Correos, trimestre 10; Filipinas y Estados no adheridos a dicha Union, trimestre, 15.

Números sueltos, 5 céntimos en toda España. No se sirve suscripcion sin que preceda el pago. Es preferible suscribirse directamente, abonando el importe por libranza. De fácil cobro a la orden del Administrador de "El Día," ó por sellos de Correos, remitidos éstos en carta certificada precisamente.

Oficinas: Montera, 36 principal.

En la Redaccion de este periódico se hallan papeletas de suscripcion a EL DIA.

J. CAMINO.

FOTÓGRAFO DE CAMARA DE S. M. Premiado en varias exposiciones

(habiendo obtenido el primer premio cuando ha expuesto otro fotógrafo en el mismo certamen.)

En este establecimiento, en el que se trabaja por los procedimientos más modernos, adquiridos recientemente en el extranjero, al hacer mi último viaje en el mes de Agosto próximo pasado; y en el que se ha introducido además reformas de consideracion, tanto en el local como en la adquisicion de aparatos, muebles, tarjetas de gran efecto, etc. etc., se sigue trabajando a módicos precios, según lo viene haciendo ha 12 años que cuenta de existencia.

Se garantiza la perfeccion y estabilidad en los trabajos fotográficos que estos sean relacionados con la fotografía. Comprometiéndose su dueño a ofrecer a sus numerosos clientes, y al público todo que no han de superarles en nada absolutamente los que se entreguen por otro fotógrafo de la localidad.

Los retratos llamados fantasía se hacen con suma perfeccion variando muy poco su precio de los no llamados así.

Especialidad en retratos de niños por medio de aparatos instantáneos.

Aun cuando esté nublado y llueva se trabaja todos los dias desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

CAMINO.

9, Puerta Real, 9.

DESCUBRIMIENTO SIN RIVAL!!!

EL LICOR DE LOS LICORES.

Los dioses del Paganismo cuentan que NECTAR llamaban a cierto LICOR que usaban origen de su optimismo

Hoy, gracias al heroísmo de un laborioso industrial, puede ya, todo mortal, sin pagar grandes albricias, gozar las divas delicias de aquel NECTAR celestial.

Néctar de frutas anisado, obtenido por D. José Perez Hita.—Se expende dicho licor en Granada en la Puerta Real núm. 4. Establecimiento de papel de D. Francisco Pericás.

Los pedidos al por mayor, al fabricante, Puebla Don Fadrique (Granada.)

SANCHEZ,

LITÓGRAFO DES. M.

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO, Mendez Nuñez, Granada.

Toda clase de trabajos con perfeccion y economía.

—Estampillas para escapularios.

A LOS COLEGIOS. Planas de mesa revuelta, orlas elegantes en oro y colores, con los nombres de los Sres. Profesores. Se remiten encargos.

Se alquila la casa núm. 99 en la calle de Elvira. Tiene agua corriente, patio, cuadra y cuantas comodidades requiere una casa principal. Las llaves en el núm. 72.

LOS ACREDITADOS VINOS AGUARDIENTES VINAGRES SUPERIORES PROCEDENTES DE GÓJAR. Sr. D. José Genaro Villanova, promiados en la Exposición Regional de Cádiz, con medalla de plata. Se venden por cuenta del propietario en el depósito establecido en la Puerta Real frente a la confitería de los Sres. Lopezhermanos, de las clases y precios siguientes: VINOS. Aprob. Bot. Jerez seco. 75 7. Tinto añejo. 70 6. Lágrima especial. 75 6. Moscatel. 45 5.50. Blanco seco. 40 4. Tinto seco. 40 4.

LA URBANA.

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS

A PRIMA FIJA

contra el incendio, el rayo y las explosiones del gas y de los aparatos de vapor.

GARANTÍAS QUE OFRECE LA COMPANIA. Capital social. 19.000.000 de rs. Reservas sobre los beneficios. 27.995.200 Primas en cartera 94.494.936

Total. 131.494.736. LA URBANA cuenta cuarenta y dos años de existencia y ha satisfecho por 82.093 incendios hasta 31 de Diciembre de 1879, 263.035.240 rs. 36 céntimos.

El total de los seguros suscritos por la URBANA a la fecha de 31 de Diciembre de 1879, hecha deducción de los anulados, extinguidos ó cedidos a los aseguradores, asciende, en capitales efectivos, a la crecida suma de 19.000.000 de reales.—Ninguna otra Empresa de su clase ofrece realmente mas garantías y seguridades.—Representante-Director en Granada y su provincia, D. Augusto Caro Bedoya. Oficinas: Hornó del Haza, 22.

VALDEPEÑAS, POR EL PROPIO COSECHERO.

En el antiguo y acreditado Establecimiento de FELIPE NIEVA, situado en la calle de Recogidas, número 4, se reciben quincenalmente grandes remesas de vino en botas preparadas al efecto, de las bodegas que el dueño del despacho posee en Valdepeñas, y cuyas especiales condiciones los hacen superiores a cuantos con el mismo nombre se venden en esta capital.—Precios, 36 reales arroba y 9 reales cuartilla.



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

GARANTIAS.

CAPITAL SOCIAL 36.000.000 DE RVN. EFECTIVOS. Primas y reservas, Rvn. 74.578.314 44.—16 años de existencia.—Esta gran Compañia nacional cuyo capital social de 36 millones de Rvn., no nominales sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.—El gran desarrollo de sus operaciones acreditan la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de reales vellón 58.755.294 12.—Sub-directores en la provincia de Granada: D. Ramon de la Cruz; oficinas en la calle de Santa Teresa, número 1, y D. José Pancorbo, calle del Estribo número 6.

¡ATENCIÓN QUE VENDEMOS MUY BARATO!

FÁBRICA CATALANA, MENDEZ NUÑEZ 13.

Novedades.

Géneros de punto de todas clases en algodón y lana, por comision y cuenta del fabricante.—Camisetas para hombre, a 3 rs.—Ropa blanca, en camisas blancas y color, a 14 rs.—Calzoncillos, a 8 rs.—Cuellos y puños, a 2 rs.—Medias, a 3 rs. Corte especial y a medida, cuanto se encargue. Economía doméstica.—Cera a 10 y 11 reales libra, y se facilitan velas para entierros.—Además se hace toda clase de composuras, con perfeccion y economía en ropa blanca, paraguas y abanicos.

Acudid que todo es verdad a la fábrica Catalana Mendez Nuñez núm. 13.